

« Donner aux Jeunes et à l'Éducation la Place Qu'ils Méritent : Construire une Société Inclusive et Innovante »



**Par Ali Datoussaid**

Les jeunes, au cœur de notre avenir et de notre présent

Je m'engage à faire du secteur jeunesse une priorité absolue. Pourquoi ? Parce que les jeunes ne sont pas seulement l'avenir de notre société : ils en sont également le présent. Leur énergie, leurs idées et leurs engagements sont essentiels pour bâtir une société plus juste, plus innovante et plus durable. Je veux leur donner les moyens d'agir, d'être entendus et de prendre pleinement leur place dans la vie politique et publique.

Donner aux jeunes une voix forte dans notre démocratie

Je crois fermement que les jeunes doivent être mieux représentés dans nos institutions. Trop souvent, ils sont relégués à la marge des décisions qui pourtant concernent

directement leur avenir : l'éducation, le climat, l'emploi ou encore l'accès à la culture. Si je suis élu(e), je travaillerai à renforcer leur rôle dans la politique par :

- La création ou le renforcement des conseils de jeunes à tous les niveaux (local, régional et national). Ces instances permettront aux jeunes de faire entendre leurs idées et de participer activement à la prise de décision.
- L'introduction de quotas pour les jeunes dans les listes électorales, afin de garantir leur présence dans nos parlements et conseils.
- Un soutien accru aux organisations de jeunesse qui forment et accompagnent les leaders de demain.

#### Encourager toutes les formes d'engagement

L'engagement politique ne se limite pas aux partis ou aux institutions traditionnelles. Les jeunes ont prouvé leur capacité à agir différemment, à travers des mouvements citoyens, des collectifs environnementaux ou des plateformes numériques. Ces formes d'engagement doivent être reconnues, soutenues et encouragées. Je propose notamment :

- De faciliter l'accès aux financements publics pour les initiatives menées par et pour les jeunes.
- De valoriser l'activisme citoyen dans les parcours éducatifs et professionnels, afin que cet engagement soit reconnu à sa juste valeur.
- De renforcer l'éducation civique et politique dans nos écoles, pour donner à tous les jeunes les clés de compréhension du système démocratique.

#### Créer un avenir inclusif et équitable

Tous les jeunes ne partent pas avec les mêmes chances. Je veux lutter contre les inégalités sociales, économiques et territoriales qui freinent l'engagement de certains. Que vous viviez en milieu rural ou urbain, que vous soyez étudiant(e), apprenti(e), en

recherche d'emploi ou jeune parent, votre voix doit compter. Concrètement, je m'engage à :

- Réduire les obstacles financiers à la participation politique, notamment en rendant les déplacements, les formations et les campagnes plus accessibles.
- Créer des plateformes numériques accessibles à tous, pour que les jeunes de tous horizons puissent se connecter, échanger leurs idées et contribuer à des projets communs.
- Soutenir des programmes spécifiques pour les jeunes issus de milieux défavorisés, afin de leur ouvrir des perspectives d'engagement.

Pourquoi est-ce important ?

Parce que l'avenir se construit aujourd'hui, et qu'ignorer la voix des jeunes, c'est compromettre notre capacité à relever les défis qui nous attendent. Les jeunes ont prouvé qu'ils étaient capables de mobiliser des millions de personnes pour défendre le climat, lutter contre les discriminations ou promouvoir une justice sociale. Avec les outils et opportunités nécessaires, ils peuvent transformer le monde.

Réinventer l'éducation : clé de l'avenir

L'éducation est bien plus qu'un service public : elle est le fondement d'une société prospère, solidaire et égalitaire. Pourtant, notre système éducatif traverse une crise profonde. Les dysfonctionnements sont flagrants :

- Les orientations prématurées renforcent les inégalités, limitant les perspectives d'avenir pour de nombreux jeunes.
- La marchandisation de l'éducation néglige la formation humaine et citoyenne des élèves.
- Les enseignants, piliers négligés, souffrent de conditions de travail dégradées et d'un manque de reconnaissance.
- Des infrastructures inadaptées freinent l'inclusion et l'innovation dans nos écoles.

Un engagement pour une éducation inclusive et innovante

Pour répondre à ces défis, je propose une approche globale avec cinq priorités :

1.Garantir l'égalité des chances

- Renforcer les aides personnalisées et les dispositifs de soutien scolaire accessibles à tous.
- Lutter contre les stéréotypes genrés dans les filières.

2.Revaloriser le métier d'enseignant

- Améliorer les conditions de travail et augmenter les salaires.
- Investir dans la formation continue pour mieux intégrer inclusion et innovation.

3.Investir dans l'innovation numérique

- Fournir un équipement informatique adéquat dans toutes les écoles.
- Former enseignants et élèves aux outils numériques tout en sensibilisant aux enjeux éthiques.

4.Moderniser les infrastructures scolaires

- Rénover les bâtiments pour assurer leur accessibilité et leur efficacité énergétique.
- Garantir des espaces adaptés aux élèves en situation de handicap.

5.Préserver l'éducation comme ascenseur social

- Renforcer les bourses et garantir l'accès aux études supérieures pour tous.
- Encourager la mixité sociale dans les établissements.

L'éducation, un investissement d'avenir

Un système éducatif inclusif et de qualité répond aux défis économiques, sociaux et écologiques de demain. C'est à l'école que se joue notre avenir collectif.

Ensemble, bâtissons une société où chaque jeune et chaque enfant a une place.

D.Ali